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P L E N Á R I O

ATA DA 096ª SESSÃO ORDINÁRIA
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª LEGISLATURA

REALIZADA EM 22 DE OUTUBRO DE 2019
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO JULIO GARCIA

Às 14h, achavam-se presentes os seguintes
srs. deputados: Ada Faraco De Luca - Altair
Silva - Bruno Souza - Coronel Mocellin - Dr.
Vicente Caropreso - Fabiano da Luz - Felipe
Estevão - Fernando Krelling - Ismael dos Santos
- Ivan Naatz - Jair Miotto - Jerry Comper - João
Amin - José Milton Scheffer - Julio Garcia -
Laércio Schuster - Luciane Carminatti - Luiz
Fernando Vampiro - Marcius Machado - Marcos
Vieira - Marlene Fengler - Maurício Eskudlark -
Mauro de Nadal - Milton Hobus - Moacir
Sopelsa - Nazareno Martins - Neodi Saretta -
Nilso Berlanda - Paulinha - Ricardo Alba -
Rodrigo Minotto - Romildo Titon - Sargento Lima
- Sergio Motta - Valdir Cobalchini - VoInei Weber.

DEPUTADO RICARDO ALBA (Orador) -
Inicia falando sobre a importância dos
microempreendedores individuais para Santa
Catarina e para o Brasil. Comenta que são
conhecidos como MEI, e estão completando 10
anos de existência em 2019. Explica que o
microempreendedor é aquela pessoa que
trabalha de forma autônoma, também
conhecida como autoemprego, e beneficia o
empreendedor mais simples, como o moto boy,
a doceira, o eletricista, a manicure etc. Cita que
os mesmos podem emitir notas fiscais, vender
para órgãos públicos e utilizar cartões e boleto,
e têm acesso a linhas de crédito, sendo que
em Santa Catarina com juro zero. Destaca
dados sobre os microempreendedores no
estado, informando que já são R$ 263 milhões
em concessões de créditos para mais de 92
mil microempreendedores catarinenses, no
estado eles representam 74% dos novos negócios
desde 2017, no Brasil os mesmos já somam oito
milhões de empreendedores individuais.

nenses para o segmento. Também, parabeniza
o governador pelo grande investimento de
R$ 190 milhões aplicados na rede hospitalar
catarinense, principalmente nos hospitais
filantrópicos, comunicando aos deputados que
as emendas parlamentares relativas ao
Hospital Azambuja, em Brusque, serão
liberadas até o final do ano.

Finaliza, afirmando que juntamente com
o deputado Sargento Lima está apoiando e
cobrando a reposição inflacionária de todos os
profissionais da Segurança Pública, ressaltando
que a área está há seis anos sem reposição
salarial. [Taquígrafa: Ana Maria]

DEPUTADA LUCIANE CARMINATTI
(Oradora) - Relata que o secretario da Educação
informou que, em 2019, não haverá reajuste
para a categoria do Magistério em Santa
Catarina. Lamenta o fato e chama atenção para
a importância de áreas essenciais, como
Saúde, Segurança e Educação.

PRESIDÊNCIA - Deputado Julio Garcia
DEPUTADO JULIO GARCIA (Presidente) -

Abre os trabalhos da sessão ordinária. Solicita
a leitura da ata da sessão anterior para
aprovação e a distribuição do expediente aos
senhores deputados.

********* Parabeniza os jornalistas Marcelo
Espinoza, da Agência AL, e Maria Helena Saris,
da TVAL, igualmente toda a equipe de
jornalismo da Assembleia legislativa, pelas
premiações recebidas no Prêmio FIESC de
Jornalismo 2019.

Breves Comunicações Solicita apoio dos colegas deputados
para projeto de sua autoria que cria o Dia do
Microempreendedor Individual Catarinense, que
será celebrado no dia 19 de dezembro, e
chama atenção do poder público e dos catari-

DEPUTADO JULIO GARCIA (Presidente) -
Registra com prazer a presença dos repre-
sentantes da Aprasc em Plenário, desejando
que sejam todos bem-vindos.
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Discorre sobre a necessidade de
implementar os alimentos dos agricultores e
produtores orgânicos na merenda escolar. Cita,
como exemplo, algumas ações do município de
Tubarão, que no ano de 2015 usou 53% do
recurso vindo do FNDE - Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação, e também colocou
recursos próprios para a merenda escolar. Destaca
que a ajuda do Executivo municipal fez com que os
agricultores conquistassem a certificação dos
produtos orgânicos. Ressalta que a Agricultura
Familiar, em novembro de 2018, a qual participou
da Chamada Pública da Merenda Escolar, está
fornecendo 61% dos hortifrutigranjeiros como
frutas, verduras, feijão, farinhas de milho e
mandioca, aipim congelado, panificados, polpa
de maracujá, entre outros. Cita que a
cooperativa esta sendo chamada de
COOPERAZUL, Cooperativa da Agricultura
Familiar de Tubarão e Região, com o nome
alusivo à CIDADE AZUL.

galeria da Casa, que vieram em apoio à
reposição inflacionária para os policias
militares.

MDB de Joinville, oportunizando-lhe o resgate
da verdadeira história dos emedebistas, citando
Pedro Ivo Campos e Luiz Henrique da Silveira.

Comenta sobre o Pré-sal, dizendo que
os primeiros indícios foram anunciados pela
Petrobrás em 2006. Registra que o seu
primeiro mandato foi em 2007, sendo uma das
primeiras oradoras a trazer este assunto para o
Parlamento.

Deputado VoInei Weber (Aparteante) -
Parabeniza o deputado pela coragem e
determinação de representar o MDB na cidade
de Joinville.

Deputado Milton Hobus (Aparteante) -
Cumprimenta o deputado pelo ato de coragem,
afirmando que os líderes verdadeiros não
fogem à luta diante de um Brasil que permitiu a
criação de novos partidos por um projeto de
poder, surgindo o mensalão, a corrupção, e
afirma que o momento atual do país é diminuir
o número de partidos políticos e de
recuperação da identidade político-partidária.

Comenta que, no ano de 2009,
trouxe novamente o assunto para a
Assembleia, e que o mesmo já era tratado
como prioridade. Já nesta época, protocolou
uma indicação ao saudoso governador Luiz
Henrique da Silveira para que criasse uma
comissão para estudar, acompanhar e defender
o Pré-sal do litoral catarinense. Deputado Jerry Comper (Aparteante) -

Parabeniza o vereador mais votado em Joinville,
além de ser o deputado muito bem votado no
estado, possuindo méritos de vários trabalhos
desenvolvidos.

Diz que, depois de anos, retorna com
o mesmo assunto para trazer boas noticias,
onde através da reforma do Pacto Federativo, o
Senado aprovou a partilha do pré-sal entre
União, estados e municípios, dos recursos do
megaleilão que ocorrerá em novembro deste ano.

Concluindo, parabeniza o prefeito de
Tubarão, Joares Ponticelli, pela bela iniciativa,
salientando a importância de oferecer uma
merenda escolar de qualidade, bem como
incentivar a agricultura do estado.
[Taquigrafia: Roberto]

Deputado Laércio Schuster (Aparteante)
- Apresenta admiração pelo trabalho da nova
geração política de Santa Catarina, da qual o
deputado faz parte, e agora liderando um
grande partido na história da democracia do
Brasil, que acredita na política do bem, de
valores e de princípios. [Taquígrafa: Elzamar]

Traz uma estimativa de arrecadação de
R$ 106,5 bilhões, descontando o valor devido a
Petrobras e a divisão entre União e municípios,
o estado de Santa Catarina receberá por volta
R$ 188 milhões e os municípios R$ 426
milhões. Diz que os valores serão muito bem
vindos e com destinos previamente
determinados, e torce para que o valor
apresentado pelo Ministro da Economia seja
realmente uma realidade.

DEPUTADO SARGENTO LIMA (Orador) -
No seu pronunciamento, prioriza três assuntos,
sendo que no primeiro faz menção ao deputado
Nazareno Martins, parabenizando-o pela
aprovação do projeto de lei complementar que
autoriza os municípios a utilizarem policiais e
bombeiros militares da reserva, que
integram o Corpo Temporário de Inativos da
Segurança Pública (CTISP).

Partido: PV
DEPUTADO IVAN NAATZ (Orador) -

Comenta sobre a audiência pública, solicitada
pelo deputado Jerry Comper, sobre a
distribuição de ICMS em Santa Catarina.
Informa que o objetivo da proposta é fortalecer,
com recursos financeiros, os pequenos municípios.

Finaliza, acrescentando que a arreca-
dação tributária do estado cresce, mas que os
repasses federais só caem, e que por isso
devem ficar atentos para que o assunto Pacto
Federativo não fique apenas como uma bandeira,
mas saia do papel. [Taquigrafia: Guilherme]

Mesmo concordando com o investi-
mento em pequenos municípios, o deputado
posiciona-se contrário a esta proposta,
argumentando que a mesma visa retirar recursos
de cidades maiores, e direcionar para as cidades
menores. Apresenta no telão um levantamento de
como esta lei afetará as cidades grandes.

Na continuidade, comenta sobre o
descaso no tratamento dispensado, ao longo
dos anos, ao profissional de segurança pública
no estado de Santa Catarina, e exemplifica com
o caso do assassinato do sargento Duacir, que
após dois anos aconteceu o júri popular,
quando metade da quadrilha saiu pela porta de
frente do Fórum, e somente quatro meses
depois disso foi pago o pecúlio à viúva.

Partido: MDB
DEPUTADO FERNANDO KRELLING

(Orador) - Inicia seu pronunciamento,
agradecendo o apoio dos nobres deputados da
bancada do MDB do Parlamento Catarinense, e
divulga, com muita alegria, aos Pares da Casa
Legislativa sua nova condição política de
assumir a presidência municipal do MDB na
cidade de Joinville.

Sugere um debate para ajudar o
fortalecimento dos pequenos municípios, mas
sem prejudicar os grandes. Apresenta uma
proposta alternativa que visa retirar 0,96% da
receita corrente líquida que fica com o governo
do estado, o que resultaria em 800.000 reais
para cada município com menos de 10.000
habitantes. [Taquigrafia: Northon]

Manifesta-se, também, sobre a perda
inflacionária, de praticamente 40%, do poder de
compra sobre dos salários dos agentes de
segurança pública catarinense. Diz ainda que a
Saúde e a Educação foram contempladas com
reposições salariais, e a Segurança não.

Faz um breve histórico da sua
atuação política na legenda, iniciando como
vereador e atualmente deputado estadual,
além dos 53 anos de inclusão política de
sua família no MDB. Assim, categoricamente
sente-se inserido no meio político
emedebista, ocasião que tomou a liberdade
de verificar o desempenho dos filiados do
MDB na esfera federal, descobrindo ações
incoerentes, desastrosas, e manifesta
verdadeiro repúdio a alguns representantes
nacionais da sigla. De posse dessas
aberrações políticas, sentiu-se inseguro de
sua permanência na legenda. Entretanto,
felizmente, repensou que somente aqueles
que atuaram indevidamente merecem estar
presos, e não os parlamentares estaduais
do MDB que agem em prol do cidadão catari-
nense.

Neste sentido, informa que teve uma
reunião com o governador sobre o tema
supracitado e nela foi acordado a abertura de
um canal de comunicação. Finaliza, sugerindo
ao chefe do Executivo que chame as
associações dos policiais para dialogar.
[Taquígrafa: Sara]

Partido: PSD
DEPUTADO MILTON HOBUS (Orador) -

Comunga com os deputados sobre a questão
de redistribuição da renda no estado, bem
como o debate realizado na CCJ, na presente
data, a respeito das emendas impositivas.

Faz uso de transparências no telão
do Plenário para mostrar a posição no ranking

de competitividade de 2019, em que Santa
Catarina é o segundo estado brasileiro, pelo
terceiro ano consecutivo, para se investir, e que
tem por itens os indicadores: potencial de
mercado, sustentabilidade ambiental, inovação,
eficiência da máquina pública, solidez fiscal,
segurança pública, sustentabilidade social,
educação, capital humano, infraestrutura.

O Sr. Presidente, deputado Julio
Garcia, concede a palavra pela ordem, aos srs.
deputados Laércio Schuster, Felipe Estevão,
Ivan Naatz, Maurício Eskudlark e Coronel
Mocellin, que parabenizaram e corroboraram a
fala do deputado Sargento Lima, apoiando as
reivindicações dos policiais militares, civis,
bombeiros e técnicos do IGP, que se fizeram
representar no plenário da Alesc.

********** Também, exibe que em 2011 Santa
Catarina ocupava a sétima posição, e que o
crescimento se deu, mesmo com a crise da
economia brasileira dos períodos de 2014 a

Partidos Políticos
Diante do exposto, decidiu, com

muita tranquilidade, assumir integralmente a
responsabilidade de presidente municipal do

Partido: MDB
DEPUTADA ADA DE LUCA (Oradora) -

Inicia sua fala parabenizando os presentes na
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2017, porque os empreendedores investiram
no estado e tiveram o apoio do governador do
estado, Raimundo Colombo, que foi criticado
por causa dos incentivos fiscais, mas que
tomou medidas duras e preservou o setor têxtil
que estava competindo com os produtos da
China. Assim, foi um governo que vislumbrou
crescimento e desenvolvimento em longo prazo,
porque os números colhidos, atualmente, são
frutos do trabalho em conjunto.

Ordem do Dia Em discussão.
DEPUTADO JULIO GARCIA (Presidente) -

Reabre a sessão e dá início à pauta da
Ordem do Dia.

(Pausa)
Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.COMUNICADO
A Presidência comunica o

recebimento de Questão de Ordem de autoria
do deputado Bruno Souza, na qual argui que o
Regime de Prioridade no qual tramita o Projeto
de Lei n. 0163/2018, não encontra amparo no
Regimento Interno e ainda solicita
sobrestamento da deliberação da proposição.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0559/2019,

de autoria do deputado João Amin, solicitando
ao secretário de estado da Educação,
informações atualizadas acerca da reforma da
Escola Básica Professor João Boos, no
município de Guabiruba.

Igualmente, explana a terceira
transparência que retrata a sobrevivência das
empresas e o desequilíbrio econômico nas
regiões catarinenses, destacando e considerando
que o Alto Vale do Itajaí diminuiu, está ilhado, ao
comparar com o oeste, que cresceu 5,2%.

Sobre a Questão de Ordem, decido: Em discussão.
a)Encaminhar a presente Questão de

Ordem à comissão de Constituição e Justiça;
(Pausa)
Em votação.

b)Sobrestar a deliberação do Projeto de
Lei n. 0163/2018, aguardando a manifestação
daquele colegiado.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.Por isso, pede que o governador do

estado, Carlos Moisés, converse com o
Parlamento, escute os empresários e lide-
ranças, e faz citação dos números do Confaz
em que mostra o desempenho de Santa
Catarina quanto à arrecadação de tributos,
que chegou a 17,99% no primeiro trimestre
do presente ano, quando não ocorreu o
aumento dos impostos. Assim, entende que
o estado está preparado para crescer e
desenvolver ainda mais, e menciona que
Raimundo Colombo e Eduardo Pinho Moreira
administraram o estado em um momento de
grave crise. E ressalta que a pior crise é
aquela que tira o emprego e a capacidade de
subsistência do trabalhador.

Aprovado.
Discussão e votação em turno único

do Projeto de Lei n. 0163/2018, de autoria do
deputado Dr. Vicente Caropreso, que dispõe
sobre o dever de os fornecedores de bens e
serviços manterem, em seus sítios na rede
mundial de computadores e em seus
aplicativos, opção escrita para reclamação,
cancelamento ou renegociação no âmbito do
estado de Santa Catarina.

Pedido de Informação n. 0560/2019,
de autoria do deputado João Amin, solicitando
ao secretário de estado da Infraestrutura,
informações acerca da interdição de pistas da
Ponte Colombo Salles, para fins de realização
de obras.

Em discussão.
(Pausa)
Em votação.

Conta com parecer favorável das
comissões de Constituição e Justiça; e de
Economia, Ciência, Tecnologia, Minas e Energia.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado.
Em discussão. Pedido de Informação n. 0561/2019,

de autoria do deputado João Amin, solicitando
ao secretário de estado da Casa Civil,
informações acerca da regulamentação da Lei
nº 17.486.

Discute a presente matéria o sr.
deputado Milton Hobus, declarando voto
contrário ao presente projeto.

Deputado Laércio Schuster (Aparteante)
- Defende que o Parlamento tem prerrogativa
legal em relação às emendas impositivas.
[Taquígrafa: Sílvia]

A Presidência informa que o presente
projeto foi sobrestado, conforme comunicado
feito pela Presidência há pouco. Portanto, a
matéria está sobrestada até que a comissão de
Constituição e Justiça delibere sobre a mesma.

Em discussão.
Partido: PT (Pausa)
DEPUTADO NEODI SARETTA (Orador) -

Relata que aconteceu na presente data, pela
manhã, uma audiência pública com partici-
pação do secretário da Saúde, para tratar
principalmente da nova política de distribuição
de recursos para os hospitais do estado.
Comenta alguns pontos da nova política como,
por exemplo, o repasse de acordo com a
classificação de produtividade. Entende que é
importante que os hospitais recebam os
recursos para terem condições de atender
plenamente a população catarinense.

Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.Pedido de Informação n. 0555/2019,
de autoria do deputado Sargento Lima,
solicitando ao secretário de estado da
Segurança Pública, informações acerca do valor
das diárias que serão pagas aos policiais e
bombeiros militares que atuarão na Operação
Veraneio 2019/2020.

Aprovado.
Moção n. 0533/2019, de autoria do

deputado Sargento Lima, cumprimentando o
comandante-geral da Polícia Militar do estado,
pelo ato de bravura realizado pelo Cabo Duilian
Clemes, do município de Joinville.

Em discussão. Em discussão.
(Pausa) (Pausa)
Em votação. Em votação.

Questiona que 34 hospitais ficaram de
fora dos critérios necessários para receber
recursos, sendo 18 do oeste catarinense.
Informa que continuará questionando para que
estes hospitais sejam inseridos na nova
política de distribuição de recursos, e
acrescenta elogios ao debate sobre este tema.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovado. Aprovada.
Pedido de Informação n. 0556/2019,

de autoria do deputado Sargento Lima,
solicitando ao secretário de estado da Saúde,
informações acerca dos hospitais que fazem
parte da Rede Cegonha, número de atendi-
mentos e repasse de recursos.

Moção n. 0534/2019, de autoria do
deputado João Amin, cumprimentando o
professor Dilmar Baretta, pela eleição como
Reitor da UFSC.

Registra sobre o problema de uma
escola no município de Seara, onde o
Ministério Público moveu uma ação pedindo
adequação nas estruturas de cinco escolas,
incluindo o pedido de interdição de uma escola.
Pede para que o estado aja rapidamente para
atender as carências destas escolas, para
evitar a paralisação das aulas e prezar a
segurança dos alunos. [Taquigrafia: Northon]

Em discussão.
(Pausa)

Em discussão. Em votação.
(Pausa) Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.Em votação.
Os srs. deputados que o aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Moção n. 0535/2019, de autoria do

deputado Ismael dos Santos, cumprimentando
o Major da PMSC Eder Jaciel de Souza Oliveira,
pelos serviços prestados no comando da 3ª
Companhia de Polícia Militar, na região do Vale
do Rio Tijucas.

Aprovado.
Pedido de Informação n. 0558/2019,

de autoria do deputado João Amin, solicitando
ao secretário de estado da Educação,
informações acerca da construção de duas
salas de aula na Escola Estadual Básica Jordão
Bernardo da Rosa.

DEPUTADO JULIO GARCIA (Presi-
dente) - Não havendo mais oradores
inscritos, a Presidência suspende a sessão
até a Ordem do Dia. Em discussão.

********** (Pausa)
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Em votação. Em votação. intolerância que ocorre atualmente, e que tem
trazido muita dor no estado e no país.
[Taquigrafia: Roberto]

Os srs. deputados que a aprovam
permaneçam como se encontram.

Os srs. deputados que o aprovam
permaneçam como se encontram.

Aprovada. Aprovado. DEPUTADO VALDIR COBALCHINI
(Orador) - Inicia seu pronunciamento lendo um
artigo do Diário Catarinense, da colunista
Estela Benetti, informando que empresas
privadas e o setor público do estado estão
contratando trabalhadores com nível de
educação mais elevado.

Moção n. 0536/2019, de autoria do
deputado Ismael dos Santos, cumprimentando
o 1º Tenente da PM Daniel Giachin Weirich,
pelos serviços prestados no comando do
Pelotão de Patrulhamento Tático dos
Municípios de Itajaí e Tijucas e como
Subcomandante da Companhia da PM, na
região do Vale do Rio Tijucas.

Esta Presidência comunica que defere
de plano os Requerimentos n.s: 1496/2019 e
1500/2019, de autoria do deputado Valdir
Cobalchini; 1497/2019, de autoria do deputado
Nilso Berlanda; 1498/2019, de autoria do
deputado Ivan Naatz; 1501/2019, de autoria do
deputado Ismael dos Santos; 1502/2019 e
1504/2019, de autoria do deputado Moacir
Sopelsa; 1503/2019 e 1505/2019, de autoria do
deputado Laércio Schuster.

Segundo o levantamento, o estado
tinha estoque de 2,206 milhões de empregos
formais em 2017, que subiu para 2,255
milhões em 2018, um acréscimo de 2,23%, e
as vagas com curso superior subiram de
437.407, em 2017, para 465.993 em 2018,
um acréscimo de 6,42%.

Em discussão.
(Pausa)

A Presidência comunica, ainda, que
serão enviadas aos destinatários, conforme
determina o art. 206 do Regimento Interno, as
Indicações n.s: 1480/2019, de autoria do
deputado Sargento Lima; 1481/2019 e
1482/2019, de autoria do deputado João
Amin; 1483/2019, de autoria da deputada
Marlene Fengler; 1484/2019, de autoria do
deputado Marcius Machado; 1485/2019,
1486/2019, 1487/2019, 1488/2019,
1489/2019, 1490/2019, 1491/2019 e
1492/2019, de autoria do deputado Laércio
Schuster; e 1493/2019, de autoria do
deputado Maurício Eskudlark.

Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Diz que a Rais - Relação Anual de

Informações Sociais chama atenção para a
perda de 10.957 vagas para trabalhadores com
ensino fundamental e de 3.426 para quinta
série completa.

Aprovada.
Moção n. 0537/2019, de autoria do

deputado Marcius Machado, apelando ao
superintendente regional do DNIT, por prioridade
na desafetação da Ponte das Goiabeiras à União,
bem como na execução de melhorias. Alerta que esses dados mostram que

o futuro do trabalho exigirá mais uso de
tecnologias digitais e colaboração, por isso
requer mais escolaridade.

Em discussão.
Discute a presente matéria o sr.

deputado Marcius Machado.
Continua dizendo que os dados

mostram, também, que as empresas catari-
nenses estão demandando mais trabalhadores
com formação superior, modernizando suas
fábricas para se manterem competitivas, o que
seria uma prova de que o investimento em
educação vale a pena.

Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram. Finda a Pauta da Ordem do Dia.
A Presidência suspende a sessão,

por até 10 minutos, atendendo requerimento do
deputado Fernando Krelling e outros deputados,
para que possa usar a tribuna o sr.: André Cruz,
representando o Conselho Regional de
Fisioterapia e Terapias Ocupacionais da 10ª
Região, Crefito-10, e discorrer sobre a atuação e a
importância do Conselho. [Taquígrafa: Ana Maria]

Aprovada.
Moção n. 0538/2019, de autoria do

deputado Marcius Machado, manifestando ao
prefeito e ao secretário de Agricultura e Meio
Ambiente do município de Rio Rufino, apoio à
destinação sustentável dos resíduos sólidos
urbanos e rurais do município.

Finaliza, falando sobre o aumento das
vagas para pessoas idosas, isso mostra que as
empresas estão valorizando a experiência
dessa classe de trabalhadores, o que é muito
positivo, pois as pessoas estão vivendo mais.

Em discussão.
**********(Pausa)

Explicação Pessoal Deputada Ada De Luca (Aparteante) -
Parabeniza o deputado e compartilha a
experiência que teve no exterior, de como o
idoso é aproveitado e valorizado, alegrando-se
que finalmente o Brasil começou a abrir os olhos
para esses trabalhadores. [Taquigrafia: Guilherme]

Em votação.
DEPUTADO JULIO GARCIA (Presidente) -

Reabre a sessão e passa à Explicação Pessoal.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
DEPUTADA PAULINHA (Oradora) -

Registra lançamento da Frente Parlamentar pela
Cidadania e o Não Preconceito, composta por
11 parlamentares. O evento aconteceu dia 21
de outubro, no Anfiteatro da Univali, em Itajaí.

Aprovada.
Moção n. 0539/2019, de autoria do

deputado Marcius Machado, cumprimentando a
diretora do Jornal Correio Lageano, pelos 80
anos de fundação do referido Jornal.

DEPUTADO BRUNO SOUZA (Orador) -
Noticia que ao voltar de uma conversa com o
secretário da Agricultura, quando levou uma
proposta de privatização do Ceasa, esperando
encontrar uma perspectiva alinhada com o
século XXI, acabou descobrindo uma visão de que
o estado deve ser o propulsor do mercado, com a
ideia de não privatizar, mas sim ampliar o Ceasa, e
entende que isso seria um grande fracasso.

Discorre sobre o crescimento da
intolerância nos dias atuais, exposto através de
pautas ideológicas. Cita dados: a cada três
dias são recebidos, no Canal de Denuncias de
Violação dos Direitos Humanos, uma ocorrência
referente a preconceito religioso, a maioria
contra evangélicos; a cada 100 pessoas
assassinadas no Brasil, 71 são negras,
segundo o Atlas da Violência; o Brasil lidera,
vergonhosamente, as estatísticas de morte da
comunidade LGBT; em 2018, 11 mulheres
foram assassinas por dia, segundo dados
oficiais de crimes de ódio; 88% das menções
às mulheres nas redes sociais são negativas.
Informa que, em uma pesquisa realizada pelo
Inep, 93,3% dos entrevistados demonstraram
ter algum tipo de preconceito, seja ele racial,
socioeconômico, de gênero, orientação sexual
ou territorial. Menciona que foram entrevistados
estudantes e professores de 500 unidades de
ensino de todo o Brasil. Diz que, infelizmente,
vivemos em um país preconceituoso.

Em discussão.
(Pausa)
Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Aprovada.
Moção n. 0540/2019, de autoria do

deputado Laércio Schuster, cumprimentando o
presidente do Instituto dos Advogados de Santa
Catarina, pela passagem do aniversário de 88
anos de fundação da referida associação.

Discorre que não vale a pena o
estado administrar a compra e venda de
produtos hortifrutigranjeiros, quando faltam
recursos básicos em escolas e hospitais por
falta de gerenciamento, e por este fato e
outros, apresentou a proposta de privatização,
para deixar a administração do Ceasa para
quem realmente entende.

Em discussão.
(Pausa)
Em votação.
Os srs. deputados que a aprovam

permaneçam como se encontram.
Pede que o governador abrace a

modernidade, deixando que o mercado e os
cidadãos sejam os propulsores da sociedade,
pois caso isso não aconteça, ficará impossível
controlar tudo. [Taquígrafa: Sara]

Aprovada.
Requerimento n. 1499/2019, de

autoria da deputada Luciane Carminatti,
solicitando ao prefeito de Concórdia,
informações acerca do Espaço Expositivo
Leonardo Boff.

DEPUTADO JULIO GARCIA (Presidente) -
Não havendo mais oradores inscritos, encerra a
presente sessão, convocando outra, ordinária,
para o dia subsequente à hora regimental.
[Revisão: Taquígrafa Sara].

Conclui dizendo que pretende, como
parlamentar, deixar contribuições que impactem
positivamente o momento de extrema

Em discussão.
(Pausa)
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P U B L I C A Ç Õ E S  D I V E R S A S

ATAS DE COMISSÕES
PERMANENTES

Poder Executivo, e estabelece outras providências. Exarou parecer
favorável que, posto em discussão e votação foi aprovado por
unanimidade. O Senhor Deputado Marcius Machado apresentou as
seguintes matérias: PLC/0017.5/2019, de autoria do Deputado
Sargento Lima, que altera os arts. 4º 11º e 15º e os Anexos I e Il da Lei
nº 15.156, de dois mil e dez, que “Institui o Plano de Carreiras e
Vencimentos do Grupo Segurança Pública - Perícia Oficial e adota
outras providências”, para o fim de modificar a nomenclatura dos
cargos de Auxiliar de Médico-Legal, Auxiliar Criminalístico e Auxiliar de
Laboratório. Requereu diligência à Secretaria de Estado da Casa Civil e,
por meio desta, à Secretaria de Estado da Fazenda e à Secretaria de
Estado de Segurança Pública que, posta em discussão e votação foi
aprovada por unanimidade. PL/0179.5/2019, de autoria do Deputado
Felipe Estevão, que institui o Selo Empresa Humanitária no Estado de
Santa Catarina. Exarou parecer favorável que, posto em discussão e
votação foi aprovado por unanimidade. PL/0252.8/2019, de autoria do
Deputado Sergio Motta, que institui medidas administrativas para coibir
a prática de trotes dirigidos ao Serviço de Atendimento Médico de
Urgência (SAMU). Exarou parecer favorável que, posto em discussão e
votação foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a
senhora Presidente agradeceu a presença dos Senhores Deputados e
dos demais presentes e encerrou a reunião, da qual eu, Jéssica
Camargo Geraldo, Chefe de Secretaria desta Comissão, lavrei esta Ata
que, após lida e aprovada por todos os membros do colegiado, será
assinada pela Senhora Presidente e, posteriormente, publicada no
Diário da Assembleia. 

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FINANÇAS E
TRIBUTAÇÃO, REFERENTE À 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª
LEGISLATURA.
Às nove horas e trinta minutos do dia nove de outubro de dois mil e
dezenove, sob a Presidência do Deputado Marcos Vieira, reuniram-se
os Deputados membros da Comissão de Finanças e Tributação:
Fernando Krelling, Jerry Comper, José Milton Scheffer, Luciane
Carminatti, Marcius Machado Milton Hobus e Sargento Lima. O
Deputado Bruno de Souza justificou sua ausência através do oficio nº
0162/19. Aberto os trabalhos, o Senhor Presidente colocou em
discussão a Ata da 17ª reunião ordinária, que em votação foi aprovada
por unanimidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente passou a palavra
aos Deputados para relatarem as matérias em pauta: o Deputado Jerry
Comper relatou PL./0215.3/2019, veda a cobrança da taxa de
religação de energia elétrica e água, seu parecer foi favorável a
remessa dos autos a Comissão de Constituição e Justiça para sua
manifestação, posto em discussão foi cedido vistas em gabinetes aos
Deputados Marcos Vieira, Luciane Carminatti e Sargento Lima. Os
Deputados Sargento Lima e Bruno de Souza devolveram sem manifes-
tações seus pedidos vistas ao PL./0221.1/2019 que posto em
votação foi aprovado por unanimidade o parecer do relator Deputado
Marcos Vieira. O Deputado Sargento Lima relatou o PL./0332.7/2019,
que institui o Fundo Estadual de Assistência Social (FEAS-SC) e
estabelece outras providências, seu parecer foi favorável ao projeto,
posto em discussão e votação foi aprovado por unanimidade. O
Deputado Marcius Machado relatou o PL./0084.0/2019, que dispõe
sobre a apresentação, pelo Secretário de Estado da Saúde, de relatório
quadrimestral, de indicadores de produtividade dos Hospitais Públicos
do Estado de Santa Catarina, seu parecer foi favorável ao projeto, posto
em discussão e votação foi aprovada por unanimidade. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião,
onde para constar eu, Vilson Elias Vieira Chefe de secretaria, lavrei a
presente Ata que, após ser lida e aprovada por todos os Membros da
Comissão, será assinada pelo Presidente e posteriormente publicada
no Diário desta Assembleia.

Deputada Paulinha
Presidente da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público

–––– * * * ––––
ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRABALHO,
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO PÚBLICO, DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA
DA 19ª LEGISLATURA
Ao primeiro dia do mês de outubro de dois mil e dezenove, às nove
horas, na Sala de Reunião das Comissões, sob a Presidência da
senhora Deputada Paulinha, com amparo nos artigos 133 e 136 do
Regimento Interno, foram abertos os trabalhos da 9ª Reunião Ordinária
da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público, referente à
1ª Sessão Legislativa da 19ª Legislatura. Foram registradas as
presenças dos seguintes Deputados: Deputado João Amin, Deputado
VoInei Weber, Deputado Sargento Lima, Deputado Nazareno Martins,
Deputado Fabiano da Luz, Deputado Marcius Machado e, justificadas
as ausências dos seguintes Deputados: Deputado Marcos Vieira
conforme Ofício Interno nº 112/2019 e Deputado Moacir Sopelsa
conforme Ofício Interno nº 110/2019. Havendo quórum regimental, a
senhora Presidente abriu a reunião, agradeceu a presença de todos e
submeteu à apreciação a Ata da 8ª Reunião Ordinária, que foi aprovada
por maioria com abstenção do Deputado João Amin. Ato contínuo, em
atenção ao expediente a senhora Presidente colocou em apreciação os
seguintes requerimentos: requerimento, de autoria do Deputado
Fabiano da Luz, que dispõe sobre a realização de Audiência Pública, a
ser promovida em parceria com o Fórum Parlamentar Catarinense pelo
Fortalecimento das Empresas Públicas, para debater “Soberania das
empresas públicas e as possíveis privatizações”, a ser realizada na
Assembleia Legislativa, com data e hora a confirmar que, posto em
discussão e votação foi aprovado por unanimidade; requerimento, de
autoria da Deputada Paulinha, que dispõe sobre a realização de uma
Reunião Conjunta com a Comissão de Segurança Pública, com partici-
pação da Sra. Ana Cristina Borba Alves, Juíza de Direito da Vara de
Infância e da Juventude da Comarca de São José/SC, para tratar dos
fatos provenientes da gestão do CASE da Grande Florianópolis, com
data e horário a definir que, posto em discussão e votação foi aprovado
por unanimidade. Na sequência, em atenção à ordem do dia, a senhora
Presidente abriu a palavra aos membros para discussão de matérias. O
senhor Deputado João Amin apresentou as seguintes matérias:
PL./0218.6/2019, de autoria do Deputado Neodi Saretta, que dispõe
sobre o direito à acessibilidade da pessoa ostomizada aos sanitários
de uso público, mediante a instalação de equipamentos adaptados
para sua utilização, no âmbito do Estado de Santa Catarina. Exarou
parecer favorável com emenda aditiva que, posto em discussão e
votação foi concedida vista em gabinete ao Deputado Sargento Lima.
PL/081.7/2018, de autoria do Deputado Mauro de Nadal, que
acrescenta Parágrafo Único ao art. 3º da Lei nº 16.721, de dois mil e
quinze, que “Consolida as Leis que dispõem sobre a concessão de
Título de Cidadão Catarinense no âmbito do Estado de Santa Catarina”.
Devolveu voto vista sem manifestação e, posto em discussão e votação
o parecer do relator Deputado Moacir Sopelsa pela aprovação da
matéria com emenda modificativa, foi concedida vista ao Deputado

Sala das Comissões, nove de outubro de dois mil e dezenove.
Deputado MARCOS VIEIRA

Presidente da Comissão de Finanças e Tributação
–––– * * * ––––

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRABALHO,
ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇO PÚBLICO, DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA
DA 19ª LEGISLATURA
Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às doze
horas, na Sala de Reunião das Comissões, sob a Presidência da
senhora Deputada Paulinha, com amparo nos artigos 133 e 136 do
Regimento Interno, foram abertos os trabalhos da 8ª Reunião Ordinária
da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público, referente à
1ª Sessão Legislativa da 19ª Legislatura. Foram registradas as
presenças dos seguintes Deputados: Deputado Nazareno Martins,
Deputado Marcius Machado, Deputado VoInei Weber, Deputado Marcos
Vieira e, justificadas as ausências do Deputado Fabiano da Luz
conforme Ofício Interno nº 228/2019 e Deputado Moacir Sopelsa
conforme Ofício no 113/2019, a senhora Presidente abriu a reunião,
agradeceu a presença de todos e submeteu à apreciação a Ata da 7ª
Reunião Ordinária, que foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, em
atenção à ordem do dia, a senhora Presidente abriu a palavra aos
membros para discussão de matérias. A senhora Deputada Paulinha
apresentou as seguintes matérias: PLC/0020.0/2019, de autoria do
Ministério Público do Estado de Santa Catarina, que cria Promotorias de
Justiça, transforma e cria cargos de Promotor de Justiça na estrutura
orgânica do Ministério Público de Santa Catarina, bem como cria cargos
de servidores do Ministério Público e altera o art. 1o da Lei
Complementar nº 721, de dois mil e dezoito. Exarou parecer favorável
que, posto em discussão e votação foi aprovado por unanimidade.
PLC/0021.1/2019, de autoria do Ministério Público do Estado de
Santa Catarina, que altera dispositivos da Lei Complementar nº 738, de
vinte e três de janeiro de dois mil e dezenove. Exarou parecer favorável
que, posto em discussão e votação foi aprovado por unanimidade.
PL./0256.1/2019, de autoria do Governador do Estado, que altera o
art. 154 e o Anexo I da Lei Complementar nº 741, de dois mil e
dezenove, que dispõe sobre a estrutura organizacional básica e o
modelo de gestão da Administração Pública Estadual, no âmbito do
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Fabiano da Luz. PLC/0016.4/2019, de autoria do Governo do Estado,
que altera o art. 26 da Lei nº 6.215, de mil novecentos e oitenta e três,
que dispõe sobre Promoção de Oficiais da Polícia Militar do Estado e dá
outras providências. Devolveu voto vista sem manifestação e, posta em
discussão e votação a matéria, o parecer do relator Deputado Sargento
Lima pela aprovação da matéria foi aprovado por unanimidade. O
senhor Deputado VoInei Weber apresentou a matéria PLC/006.2/2019,
de autoria do Deputado Bruno Souza, que dispõe sobre o porte de
armas de fogo a agentes de Segurança Socioeducativos. Devolveu voto
vista com parecer convergente ao relator e, posto em discussão e
votação o parecer do relator Deputado Sargento Lima pela aprovação
da matéria, foi concedida vista em gabinete ao Deputado Fabiano da
Luz. O senhor Deputado Sargento Lima apresentou as seguintes
matérias: PL./0093.0/2018, de autoria do Deputado Rodrigo Minotto,
que institui a certificação para Entidades de Práticas Desportivas
Formadoras de Atletas, com base na Lei Federal nº 9.615/1998 e
adota outras providências. Exarou parecer favorável com aprovação de
emenda modificativa que, posto em discussão e votação foi aprovado
por unanimidade. PL./0147.8/2019, de autoria do Deputado VoInei
Weber, que dispõe sobre a inclusão do tipo sanguíneo nas Carteiras
Nacional de Habilitação e de Identidade, apresentado extrapauta.
Exarou parecer favorável com aprovação de emenda substitutiva global
que, posto em discussão e votação foi concedida vista em gabinete ao
Deputado João Amin. Na sequência, foi designado a apresentar o
relatório do Deputado Moacir Sopelsa acerca da matéria
PLC/0001.8/2019, de autoria do Deputado Marcius Machado, que
altera o inciso VII do Art. 2º da Lei Complementar nº 587, de dois mil e
treze, que dispõe sobre o ingresso nas carreiras das instituições
militares de Santa Catarina e estabelece providências. O relator
Deputado Moacir Sopelsa exarou parecer favorável com aprovação de
emenda modificativa que, posto em discussão e votação foi concedida
vista em gabinete ao Deputado Sargento Lima. O senhor Deputado
Nazareno Martins apresentou as seguintes matérias:
PL./0112.8/2019, de autoria do Deputado Neodi Saretta, que institui o
programa Santa Catarina Digital. Exarou parecer favorável que, posto
em discussão e votação foi aprovado por unanimidade.
PL./0196.6/2019, de autoria do Deputado Nilson Berlanda, que altera
a Lei nº 17.292, de dois mil e dezessete, que “Consolida a legislação
que dispõe sobre os direitos das pessoas com deficiência”, para dar
nova redação aos seus artigos cento e setenta e cinco, com o fim de
incluir o cão de assistência para outras deficiências, e cento e oitenta,
para conceituar tal expressão. Exarou parecer favorável que, posto em
discussão e votação foi aprovado por unanimidade. O senhor Deputado

Fabiano da Luz apresentou as seguintes matérias: PL./0166.0/2019,
de autoria do Deputado Silvio Dreveck, que altera a Lei nº 17.424, de
dois mil e dezessete, que “Autoriza a doação de imóvel no Município de
Florianópolis”, para estender para cinco anos o prazo para cumprimento
dos encargos. Exarou parecer favorável que, posto em discussão e
votação foi aprovado por unanimidade. PL/0219.7/2019, de autoria do
Deputado Felipe Estevão, que dispõe sobre a implantação do projeto
“Turismo Educacional”, e adota outras providências. Requereu
encaminhamento à Comissão de Constituição e Justiça que, posto em
discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. Nada mais
havendo a tratar, a senhora Presidente agradeceu a presença dos
Senhores Deputados e dos demais presentes, reforçou o convite para
lançamento do Livro “Antonieta”, a acontecer no corrente dia nesta
Casa e, encerrou a reunião, da qual eu, Jéssica Camargo Geraldo,
Chefe de Secretaria desta Comissão, lavrei esta Ata que, após lida e
aprovada por todos os membros do colegiado, será assinada pela
Senhora Presidente e, posteriormente, publicada no Diário da Assembleia.

Deputada Paulinha
Presidente da Comissão de Trabalho, Administração e Serviço Público

–––– * * * ––––

PROJETOS DE LEI

PROJETO DE LEI Nº 0387.0/2019
Altera o Anexo IV da Lei nº 17.335, de 30 de
novembro de 2017, que ‘Consolida as Leis
que dispõem sobre a instituição de datas e
festividades alusivas no âmbito do Estado de
Santa Catarina’ para incluir a Festa do Trator,
do Município de Irineópolis.

Art. 1º Fica incluída no calendário oficial de eventos do
Estado a Festa do Trator, realizada, anualmente, no mês de julho, no
Município de Irineópolis.

Art. 2º O Anexo IV da Lei nº 13.335, de 30 de novembro de
2017, passa a vigorar com a alteração constante no Anexo Único desta
Lei.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões,
Deputado Fernando Krelling

Lido no Expediente

Sessão de 23/10/19

Anexo Único
(Altera o Anexo IV da Lei nº 17.335, de 30 de novembro de 2017)

“Anexo IV
Festividades Alusivas

............................................................................................................ ...........................................................

MAIO LEI ORIGINAL Nº

............................................................................................................ ...........................................................
JULHO
Festa do Trator
Fica incluído no calendário oficial de eventos do Estado, realizada,
anualmente, na segunda quinzena do mês de julho, no Município de
Irineópolis.

............................................................................................................ ...........................................................

” (NR)
JUSTIFICATIVA Ante o exposto, e considerando as assertivas acima

elencadas, com o foco na valorização da atividade agrícola e no
desenvolvimento econômico regional através do fomento ao turismo,
submeto o projeto de lei à análise dos nobres pares, esperando ao final
o acolhimento e aprovação da presente medida legislativa.

Senhoras e senhores deputados,
O presente Projeto de lei que ora submeto a análise dos

nobres pares tem por escopo incluir a Festa do Trator, do município de
Irineópolis, no calendário oficial de eventos do Estado de Santa
Catarina. Sala das Sessões,

A Festa do Trator é promovida pela Prefeitura Municipal e
marca a celebração do aniversário de emancipação do Município, no dia
22 de julho, oportunidade em que se enaltece a agricultura, principal
atividade econômica de Irineópolis e do Planalto norte catarinense com
destaque para cultivo do milho, da soja e do tabaco. Para tanto, por ser
o principal instrumento de trabalho dos produtores rurais foi adotado o
trator como o seu símbolo maior.

Deputado Fernando Krelling
–––– * * * ––––

PROJETO DE LEI Nº 0388.1/2019
Institui o Selo Logística Reversa de Resíduos
Sólidos.

Art. 1º Fica instituído, no âmbito do Estado de Santa Catarina,
o Selo Logística Reversa de Resíduos Sólidos, a ser anualmente
concedido a empresas de cujas atividades industrial, comercial ou de
prestação de serviços sobrevenham resíduos sólidos ou semissólidos,
bem como gases contidos em recipientes e/ou líquidos cujas
particularidades tornem inviável o seu lançamento na rede pública de
esgotos ou em corpos d’água, ou que exijam para isso soluções
técnica ou economicamente inviáveis em face da melhor tecnologia
disponível, nos termos da Política Nacional de Logística Reversa, instituída
pela Lei nº 12.305, de 2 de agosto de 2010 e alterações posteriores.

Em 2019, a festa completou sua sexta edição e pelos
números apresentados já está consolidada como um evento indutor
turístico regional. Foram mais de 20 mil pessoas nos quatro dias de
festa. Sua programação é composta por feira de máquinas e
exposições, gastronomia, atividades culturais e esportivas.

Como exemplo do crescimento dessa festividade, a cada dois
anos, durante a programação da Festa do Trator é realizado o
Tratoraço, um desfile de tratores protagonizado pelos produtores rurais
da região. Em 2015, o Município foi homologado como o maior desfile
de tratores do país1, reunindo mais de 915 máquinas na Avenida 22
de julho, principal via urbana do município.

Art. 2º A empresa distinguida com o Selo Logística Reversa
de Resíduos Sólidos, nos termos desta Lei, poderá utilizá-lo para os
fins de divulgação de sua marca, produtos e serviços.
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Art. 3º A análise dos requisitos para a concessão do Selo
Logística Reversa de Resíduos Sólidos, seu prazo de validade e outras
especificações serão definidas por meio de regulamentação específica, nos
termos do inciso III do art. 71 da Constituição do Estado de Santa Catarina.

Nascido em Porto Alegre (RS) em 1938, José Oscar Kurtz
formou-se, em 1960, engenheiro agrônomo na Faculdade de Agronomia
da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, instituição na qual realizou o
curso de Mestrado em Agronomia, na área de fitotecnia, concluído em 1974.

Em março de 1962, foi contratado pelo Ministério da
Agricultura para atuar na Estação Experimental de Caçador, com a
tarefa de produzir sementes de trigo e de mudas frutíferas de clima
temperado, bem como efetuar serviços de conservação do solo e
pesquisas visando ao combate à margarodes (praga que ataca as
raízes das videiras).

Art. 4º Esta Lei entra vigor na data de sua publicação.
Sala das Sessões,

Deputada Paulinha
Lido no Expediente
Sessão de 14/10/19

JUSTIFICAÇÃO
Em 29 de fevereiro 1975, foi criada, pelo Governo do Estado,

a Empresa de Pesquisa Agropecuária de Santa Catarina (Empasc), com
60% do capital pertencente ao Estado e 40% à EMBRAPA. A Empasc
passou a administrar as cinco Estações Experimentais da EMBRAPA, além
da Estação Experimental de São Joaquim, criada em 1968, e do Campo
Experimental de Jaguaruna, ambos pertencentes à Secretaria da Agricultura.

O presente Projeto de Lei tem por objetivo prestigiar as empresas
que contribuem, no exercício de suas atividades, para a preservação do meio
ambiente a partir da adoção de práticas de sustentabilidade.

A proposta legislativa é inspirada no Projeto de Lei nº
476/2016, apresentado no âmbito da Assembleia Legislativa do
Estado do Paraná, recentemente aprovado, cuja autoria pertence a
Deputada Maria Victoria Barros.

Em 29 de outubro de 1975, o engenheiro agrônomo José
Oscar Kurtz foi designado presidente da Empasc, cargo que exerceu
durante 11 anos, até 17 de março de 1987.A Constituição Federal dispõe, no seu art. 23, VI, que compete à

União, aos Estados, ao Distrito Federal e aos Municípios “proteger o meio
ambiente e combater a poluição em qualquer de suas formas”.

Após deixar a Presidência da Empasc, foi lotado no
Departamento Técnico Científico (DTC) da EMBRAPA, onde realizou
duas missões técnicas à África.Tendo isso em conta, a Lei nacional nº 12.305, de 2 de

agosto de 2010, que instituiu a Política Nacional de Resíduos Sólidos,
estabelece, no seu art. 1º, que a Lei pretende dispor acerca de
princípios, objetivos e instrumentos, “bem como sobre as diretrizes
relativas à gestão integrada e ao gerenciamento de resíduos sólidos,
incluídos os perigosos, às responsabilidades dos geradores e do poder
público e aos instrumentos econômicos aplicáveis”.

Prestou, ainda, assessoria na Superintendência do Instituto
de Colonização e Reforma Agrária de Santa Catarina - Incra (1990), na
Companhia Integrada de Desenvolvimento Agrícola de Santa Catarina -
Cidasc (1991), na Fundação do Meio Ambiente de Santa Catarina -
Fatma (1992) e no Ministério Público de Santa Catarina - Centro das
Promotorias da Coletividade (1993), até se aposentar, em 2001, após
39 anos de atividade.Há de se frisar, por oportuno, que a precitada Lei nº 12.305,

de 2010, institui a Política Nacional de Resíduos Sólidos e deixa claro
que se trata de política a ser implementada em todo o país.

Durante sua vida profissional recebeu inúmeras distinções,
dentre as quais destacam-se:

- Prêmio Frederico de Menezes Veiga, a maior distinção que a
EMBRAPA pode conferir a um pesquisador, por atuação
destacada no campo da pesquisa agropecuária brasileira;

O inciso XII do art. 3º da referida Lei nº 12.305, de 2010, traz
a definição da expressão “logística reversa”, nos seguintes termos:

Art. 3º Para os efeitos desta Lei, entende-se por:
- Título de Cidadão Ituporanguense, pelos relevantes serviços
prestados àquele Município no campo agropecuário;

[...]
XII - logística reversa: instrumento de desenvolvimento
econômico e social caracterizado por um conjunto de ações,
procedimentos e meios destinados a viabilizar a coleta e a
restituição dos resíduos sólidos ao setor empresarial, para
reaproveitamento, em seu ciclo ou em outros ciclos
produtivos, ou outra destinação final ambientalmente adequada;

- Diploma de honra ao Mérito, outorgado pela Secretaria do
Desenvolvimento Rural e da Agricultura de Santa Catarina,
pela participação ativa na história e nas realizações da Epagri
e das suas antecessoras, durante 34 anos;
- Diploma do Mérito Funcional “Alice Guilhon Gonzaga
Petrelli”, outorgado pelo Governador do Estado de Santa
Catarina, pelos relevantes serviços prestados ao longo de
sua vida pública ao Estado de Santa Catarina; e

[...]
Para tanto, cumpre ao Estado estimular o contínuo desenvol-

vimento de práticas de sustentabilidade ambiental, que resultem na adoção
de ferramentas eficazes no tocante à preservação de recursos naturais.

- Medalha de Mérito CONFEA - CREA, pelos relevantes serviços
prestados em prol do desenvolvimento do Estado e do País.

Nesse contexto, entendo que a concessão do Selo Logística
Reversa de Resíduos Sólidos tem a função de identificar e enaltecer as
empresas que atuam em conformidade com as leis ambientais e os
rigorosos padrões de produção, armazenamento, transporte e
reutilização de seus resíduos sólidos.

Ainda, teve diversos trabalhos técnicos publicados sobre
entomologia, variedades de trigo, produção de sementes, arroz irrigado
e maçã.

Graças à força do trabalho de pessoas como o Sr. José,
Santa Catarina é hoje exemplo de modernidade no campo, sendo o
quinto produtor de alimentos do Brasil, apesar de ocupar apenas 1,13%
do território nacional. O Estado é líder nacional na produção de cebola,
maçã, suínos e moluscos.

Dito isso, haja vista a relevância da proposta, rogo aos
demais Pares a aprovação do presente Projeto de Lei.

Deputada Paulinha
–––– * * * –––– Entendemos que, por se enquadrar nos requisitos legais, a

concessão desse Título ao engenheiro agrônomo José Oscar Kurtz é
meritória e justa, por ele possuir elevado espírito público, virtudes
éticas, idoneidade moral e vasta e destacada contribuição para a
sociedade catarinense, especialmente com as suas significativas
contribuições à pesquisa agropecuária catarinense.

PROJETO DE LEI Nº 0389.2/2019
Concede Título de Cidadão Catarinense ao
engenheiro agrônomo José Oscar Kurtz.

Art. 1º Fica concedido o Título de Cidadão Catarinense ao
engenheiro agrônomo José Oscar Kurtz.

Por esses motivos, submeto aos Senhores Deputados e
Deputadas o presente Projeto de Lei.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data da publicação.
Sala das Sessões,

Deputado José Milton SchefferDeputado José Milton Scheffer
Deputada Luciane CarminattiDeputado Altair Silva
Deputado Altair SilvaDeputado Laércio Schuster
Deputado Jerry ComperDeputada Luciane Carminatti
Deputado Nazareno MartinsDeputado Milton Hobus

–––– * * * ––––Deputado Nazareno Martins

EXTRATODeputado Jerry Comper
Deputado Fernando Krelling
Deputado Ivan Naatz
Deputado Moacir Sopelsa RERRATIFICAÇÃO EXTRATO nº 194/2019

Lido no Expediente Diante do lapso de redação quando da publicação do EXTRATO nº
194/2019, publicado no Diário nº 7.532, página nº 6, de 25/10/2019,
referente ao Contrato nº 022/2018, tendo como Contratante a
Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina e a empresa
Personal Net Tecnologia de Informação Ltda., onde se lê: EXTRATO Nº
194/2019 leia-se: EXTRATO Nº 193/2019.

Sessão de 24/10/19
JUSTIFICAÇÃO

O presente Projeto tem o objetivo de homenagear com o
Título de Cidadão Catarinense o Senhor José Oscar Kurtz, um dos
pioneiros no desenvolvimento da pesquisa agropecuária em Santa
Catarina. Além disso, ele participou da criação e foi o primeiro
presidente da Empresa Catarinense de Pesquisa Agropecuária
(Empasc), uma das precursoras da Empresa de Pesquisa Agropecuária
e Extensão Rural de Santa Catarina (Epagri).

Florianópolis/SC, 29 de outubro de 2019.
Neroci da Silva Raupp- Diretor- Geral
Carlos Antônio Blosfeld- Diretor de Recursos Humanos

–––– * * * ––––
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